

Antrag des Förderkreis Patenschulen e. V. auf Unterstützung des Projekts "Schulspeisung Juffa" in Eritrea

| | | | |
|-----------------|-------------------------------|----------------------|-----------------------|
| Gremium: | öffentl./nichtöffentl. | Beschlussart: | Sitzungsdatum: |
| GR | öffentlich | Beschlussfassung | 22.10.2020 |

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt, dass die Gemeinde im Haushaltsjahr 2021 die Finanzierung des Projekts „Schulspeisung Juffa“ mit 2.000 € bezuschusst.

Finanzielle Auswirkungen:

| Kostenstelle | HH-Mittel | Vergabesumme | Restmittel |
|--------------|-----------|--------------|------------|
| 3180 | | 2.000,00 € | |
| | | | |
| | | | |
| Summe | | 2.000,00 € | |

Sachdarstellung und Begründung:

Der Förderkreis Patenschulen e. V. finanziert seit mehr als 20 Jahren Bildungsprojekte in Eritrea, um den Kindern dort eine gute schulische Ausbildung zu ermöglichen. Die Projekte sind auf der Homepage des Vereins www.patenschulen.de aufgelistet. Seit 2018 finanziert der Förderkreis auch eine Schulspeisung in dem Dorf Juffa in Eritrea, da viele Kinder keine ausreichende Essensversorgung haben und erst so überhaupt in den Kindergarten kommen und sich besser auf das Lernangebot konzentrieren können. Dafür wird eine jährliche Summe von 4.000 € aufgebracht. Der Verein bittet nun mit beigefügtem Schreiben, dass für das Jahr 2021 die Gemeinde einen Zuschuss zu der Finanzierung leistet.

Nach den Richtlinien über die Vereinsförderung in Kirchentellinsfurt können einmalige Zuschüsse für soziale und kulturelle Projekte im Ausland gewährt werden, um soziale und kulturelle Entwicklungsprojekte zu unterstützen (Abschnitt C, d). Der beantragende Verein muss Mitglied im Kulturausschuss sein, seinen Sitz im Gemeindegebiet haben und als gemeinnützig anerkannt sein. Außerdem muss er eine Wartezeit von 3 Jahren erfüllen, geordnete wirtschaftliche Verhältnisse aufweisen und die Gewähr dafür bieten, dass die Zuschüsse entsprechend dem Förderziel verwendet werden. Schließlich ist noch ein Mindestvereinsbeitrag zu erheben.

Über die Gewährung und die Höhe des Zuschusses entscheidet der Gemeinderat im Einzelfall.

Die Verwaltung schlägt vor, dass die Gemeinde im Haushaltsjahr 2021 die Finanzierung des aner kennenswerten Projekts mit 2.000 € bezuschusst. Die Voraussetzungen nach den Förderrichtlinien sieht die Verwaltung grundsätzlich als erfüllt an. Zur Erhebung eines Mindestvereinsbeitrags ist zu sagen, dass der Verein zwar keine Mitgliedsbeiträge erhebt, alle Mitglieder sich aber dahingehend engagieren, dass sie Patenschaften für die Kinder übernehmen.

Frau Barbara Krahl vom Förderkreis Patenschulen wird in der Sitzung für Fragen zur Verfügung stehen.

Kirchentellinsfurt, 12.10.2020
Michael Schäfer, FB Zentrale Dienste

Anlage

Antrag des Förderkreis Patenschulen e. V.



Barbara Krahl
Neue Steige 53
72138 Kirchentellinsfurt

| | | | |
|--|----|----|-----|
| Bürgermeisteramt Kirchentellinsfurt | | | |
| Eing. 30. Sep. 2020 | | | |
| BM | HA | FW | OBM |
| | | | |

Tel.: 0049 7121 600717

An die Gemeinde
Kirchentellinsfurt
Rathausplatz 1

72138 Kirchentellinsfurt

Kirchentellinsfurt, den 22.09.2020

Antrag des Förderkreis Patenschulen e.V. auf Unterstützung unseres Projektes „Schulspeisung Juffa“ in Eritrea

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Haug, sehr geehrte Mitglieder des Gemeinderates.

Wie Sie wissen engagiert sich der Förderkreis Patenschulen neben seiner Hilfe für Schulen in Nepal auch in Eritrea.

Eritrea liegt am südlichen Teil des roten Meeres, am Rande der Sahel-Zone. Es grenzt an den Sudan, Äthiopien und Djibouti. Mit 124.000 qkm ist es so groß wie Österreich und die Schweiz zusammen. Nach einem über 30-jährigen Unabhängigkeitskrieg gegen Äthiopien wurde 1993 der Staat Eritrea gegründet. In ihm leben heute ca. 3,5 Mio. Menschen, die sich in 9 ethnische Volksgruppen aufteilen. Die Amtssprache ist Tigrina.

Eritrea ist eine Diktatur. Frauen und Männer werden zum Kriegsdienst gezwungen. Viele junge Menschen verlassen daher das Land in Richtung Europa. In der Hoffnung auf Veränderungen in Richtung Demokratie in diesem Land ist es wichtig, Kindern und Jugendlichen eine gute schulische Ausbildung zu ermöglichen. Deshalb finanziert seit mehr als 20 Jahren der Förderkreis Patenschulen Bildungsprojekte in Eritrea, die alle in unserer homepage aufgelistet sind. Regelmäßige Besuche vor Ort lassen die Notwendigkeit unserer Hilfe erkennen. Dabei werden auch die Realisierung der Projekte und die bestimmungsgemäße Verwendung unserer Gelder überprüft.

2017 konnte im Bergdorf Juffa dank unserer Fördergelder ein Kindergarten gebaut werden, der von Nonnen geleitet wird. Projektpartner war die katholische Kirche von Keren (Hauptstadt der Region). Seitdem besuchen ca 30 Kinder aus der Umgebung diese Einrichtung. Sie werden dort durch liebevolle Förderung auf die Anforderungen der Grundschule vorbereitet.

Seit Jahren leidet die Gegend zunehmend unter fehlendem Regen. Die Trockenheit führt zu Ernteausfällen und damit zu Hunger unter der Bevölkerung. In den trockenen Monaten kamen viele Kinder oft mit leerem Magen. Deshalb finanziert der Förderkreis Patenschulen seit 2018 auch eine „Schulspeisung“, damit die Kinder überhaupt in den Kindergarten gehen

und sich besser auf das Lernangebot konzentrieren können. Eine Summe von 4.000 € müssen wir dafür jährlich aufbringen.

Damit die Kindergartenkinder in Juffa auch im Jahr 2021 eine tägliche Mahlzeit bekommen können, bitten wir Sie, uns mit einem Zuschuss aus Ihrem Haushalt zu unterstützen.

Barbara Krahl
1. Vorsitzende

Barbara Krahl